
Et si on passait au « zéro
phyto 100% bio » ?
Le film du réalisateur Guillaume Bodin « Zéro Phyto
100 % bio » est actuellement disponible en accès
libre sur Youtube, à l’occasion de la Semaine pour
les Alternatives aux Pesticides, et ce jusqu’au 30
mars  .  Il  met  en  valeur  plusieurs  collectivités
françaises qui n’ont pas attendu la loi pour se
passer de produits phytosanitaires, et part à la
rencontre de ceux qui travaillent au développement
du bio dans la restauration collective. 

Miramas,  Versailles,  Grande-Synthe  mais  aussi
Laurénan et Langouët en Bretagne…Ces communes de
toutes  tailles  n’ont  pas  attendu  la  loi  Labbé
interdisant l’utilisation des pesticides dans les
espaces publics à partir du 1er janvier 2017 pour se
passer des produits phytosanitaires. Elles utilisent
au  quotidien  des  techniques  de  jardinages
naturelles.  Ce  sont  ces  communes,  leurs  élus  et
leurs  techniciens  qu’a  rencontré  le  réalisateur
Guillaume Bodin, pour son  film « Zéro phyto 100%
bio », qui succède à « Insecticide mon amour ». Au
travers des témoignages et de la mise en lumière des
expériences des uns et des autres, il montre que
souvent  l’adoption  de  nouvelles  pratiques  de
jardinage  permet  aussi  bien  de  réaliser  des
économies, que de préserver la santé des habitants
et de réfléchir de façon plus globale à une gestion
écologique de la ville.

De  même,  Guillaume  Bodin  choisit  également  de
montrer les acteurs qui œuvrent au développement du
bio dans la restauration collective, via notamment
l’exemple de la commune de Langouët en Bretagne. Le
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maire,  Daniel  Cueff,  explique  que  cela  fait
maintenant 13 ans que la cantine est passée au bio
et que finalement « ce n’est pas si compliqué que
ça  »  à  mettre  en  place,  même  si  les  temps  de
préparation peuvent être plus long, et qu’il n’y a
« pas de surcoût », voir même « un coût inférieur ».

Tout au long du film, des chiffres éloquents sur les
pesticides,  le  bio,  l’agriculture,  permettent  de
bien saisir les enjeux du passage à des pratiques
plus naturelles, que ce soit dans l’alimentation ou
dans le jardinage. Eclairant, le documentaire nous
permet  de  comprendre  que  même  les  communes  de
petites tailles peuvent être celles qui montrent
l’exemple. Un film à retrouver ici en accès libre,
jusqu’au  30  mars  :
https://www.youtube.com/watch?v=q8yx_Vs3OG0&ab_chann
el=GuillaumeBodin

Pour aller plus loin

http://www.dahu.bio/
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